

# LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

## NOTA EDITORIAL

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ, con objeto de dar alcance á todas las noticias que se conozcan hasta momentos antes de apartarse, ha adoptado la forma en que se publican en otras capitales, y por las que las planas del centro, son impresas á última hora.

Así llenamos nuestro objeto, y damos más publicidad á los anuncios que se nos encargan insertemos preferentemente.

Este periódico, su suscripción cuesta una peseta al mes.

Los anuncios se insertan á dos céntimos línea, facilitándose al precio de un céntimo los ejemplares que deseen los anunciadores para repartirlos gratis.

## La Herencia Misteriosa

(71)

verle... os habló... tomó mi nombre, y le creísteis... Pues bien, ese hombre era un infame... ese hombre mentía fingiendo una comedia, lo mismo que el pretendido capitán.

Es imposible. —Sabéis quien era ese hombre?... Un miserable... Era mi lacayo!

Juana lanzó un grito y se desmayó. Había amado á un lacayo.

Cuando la joven recobró el sentido, no estaba ya allí Williams, pero sí Coralina, que le prodigaba sus cuidados.

Esta le entregó una carta del barón, concebida en los términos siguientes:

«Señorita: Después de la penosa revelación que os he hecho, es preciso que me aleje de vos por algunos días. No podría amaros al instante, y sin embargo, oro que os haría la más feliz de las mujeres.

«Os escribiré todos los días, y tal vez cuando vuelva á suplicaros que aceptéis mi nombre y mi mano, vuestro noble corazón conocerá la diferencia que hay entre el verdadero y falso conde de Kergaz.

«Adios: os ama,  
El Conde Armando de Kergaz»

Al dejar á Juana desmayada, el barón Williams se dirigió á Port-Marly, donde le aguardaba Rocambole.

—Mi capitán—le dijo éste—ya es casi de noche.

—Qué, es tarde?—preguntó Williams. —Al contrario, esperaremos á que anochezca del todo.

En efecto, la noche llegó, fría, llovizna, oscura, como lo son generalmente las noches de invierno en París.

Entonces se pusieron en marcha, y poco después penetraron en la taberna: Rocambole encendió una vela.

—Vamos directamente á la cueva—dijo,—pues podrían ver desde fuera la claridad.

La cueva era espaciosa y las paredes

## SECCION RELIGIOSA

### Calendario.

Día 13.—San Felipe má. y santos Amado y Elogio, obs.  
Día 14.—La Exaltación de la Santa Cruz.

Día 13.—Turno de Adoración.—Apostolado de la oración.

### Jubileo

Día 13.—En la iglesia de la Palma.  
Día 14.—En la misma iglesia.  
Se manifiesta á las ocho y media y se oclpa á las seis y media.

### Oficio divino

Día 13.—Se reza de la octava de la Virgen, semi doble, color blanco.  
Día 14.—Se reza de la Exaltación de la Santa Cruz; doble mayor, prefacio de la Cruz, color encarnado.

## SECCION MARÍTIMA

### Mareas del día 13.

1.ª pleamar 2'39.—1.ª bajamar 8'56.  
2.ª pleamar 14'57.—2.ª bajamar 21'18.

estaban rodeadas de cubas, unas llenas y otras vacías.

Entre los dos volvieron una de ellas, y el barón vió dentro el cadáver de Colar.

Williams recordaba que Colar llevaba siempre consigno una cartera, y pensó que podría contener cartas ó papeles importantes.

Sus manos tocaron el cadáver sin escrupulo: desabrochó la levita, y sacó la cartera del bolsillo del pecho.

Después, á la luz de la vela hojeó los papeles, retiró una carta que le pertenecía, y puso en un lugar otra que sacó de uno de sus bolsillos.

—Está corriente,—murmuró.

Aquella carta, escrita por el barón, imitando perfectamente la letra de Colar, tenía este sobre:

«A la señorita Emilia Eoulbeuf, modista.—Belgrave Square, 2, ter., en Londres.»

La carta estaba firmada por Colar, y concebida en estos términos:

«Querida mía: Pienso llegar mañana á Bolonia y embarcarme. Con nuestras economías iremos á establecernos á Midlesex, donde nos haremos pasar por dos príncipes rusos si nos acomoda.

«Tengo doscientos mil reales. Es preciso que te cuente una mala pasada que he hecho á un empleado del ministerio de Negocios extrangeros. Figúrate que el pícaro andaba rondando hace seis meses á una muchacha... pero, en fin, esto no te importa.

«Yo buscaba una ocasión de fastidiarles y se me ha presentado. Una mañana rondaba yo por la calle de San Luis, cuando se me aproximó una señorita, y me dijo: «Tomad esta carta.» Leí el sobre, que decía: «A D. Fernando Rocher, en el ministerio de Estado.» Llévala donde indican las señas—añadió la señorita.—Desplegué el sobre, leí la carta; la señorita despedía á su novio. Bueno, me dije; esto ya á divertirme... y continué mi camino riendo; llegué, y me hicieron en-

## Afecciones astronómicas

Sale el sol á las 6'05.—Pónese á las 18'36.  
Sale la luna á las 6'37.—Pónese á las 18'41.

## Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Dique de la Trasatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.  
De Puerto Real á Cádiz directo á las 8'00—De Cádiz á la Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, á las 9'45.—De la Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique á las 10'45.—De Puerto Real á Cádiz, con escala en id. á las 11'30.—De Cádiz á Puerto Real y Carraca con escala en id. á las 13'30.—De Puerto Real á Carraca con escala en id., á las 14'45.—De Carraca á Cádiz con escala en id., á las 15'30.—De Cádiz á Puerto Real con escala en id. á las 16'30.

## VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ.  
Día 13.  
10'00.—1'230.—15'00. | 11'00.—13'30.—16'00.  
Día 14.  
10'30.—13'00.—15'30. | 11'30.—14'00.—16'30.  
Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0'70.—Idem de cosarios, 0'25.

trar en el despacho del jefe. El empleado estaba solo; á su lado había una caja engrabiada. Con una mirada hice el inventario.

«Vi dentro de ella una cartera, y se me ocurrió la idea de apropiármela. Pero ¡bah! en esas cajas no suele haber nada gran cosa, y no quise arriesgarme por unos reales más ó menos.

«Me ocurrió otra idea famosa.

«El joven estaba conmovido con la lectura de la carta; de repente se levantó y comenzó á pasarse como un loco.

«Entonces cogí la cartera y la introduje con maña en un bolsillo del paletó del joven.

«Luego me marché y aguardé en la calle... Tres minutos después ví al joven salir á escape, llevando la cartera en el bolsillo, y robando así al Estado, contra su propia voluntad... Eso debe producirle algún mal resultado...»

Como se ve, esta explicación era bastante aceptable dado por un hombre, de tan malos antecedentes.

A fin de hacerla más verosímil, añadió Williams algunos detalles íntimos sobre supuestos robos, extraños al de la cartera.

Después de meter la carta en la cartera, y ésta en el bolsillo, volvió á abrochar el barón la levita de Colar, y con ayuda de Rocambole colocaron otra vez la cuba conforme estaba, habiendo antes extraído el reloj de oro y unos ochenta reales que llevaba Colar en el bolsillo del chaleco.

—Ahora—dijo Williams—oye lo que voy á decirte:

—Os escuchó, capitán.

—Colar ha sido asesinado por Nicolo. La viuda Fipart irá á casa del comisario.

—¿Y qué ha de decir?

—Que le recuerde la conciencia, y

que vá á revelar un crimen... Hablaré de sus relaciones con Nicolo... Diré que la noche del crimen, Colar y Nicolo fueron á su casa y hablaron mucho tiempo

## SECCION OFICIAL

### SERVICIOS MUNICIPALES

Los verificados el día 11 han sido los siguientes:

Jornales devengados en el empedrado y ma'drona 339 nombres 106'75 pesetas.—Camina de la Ronda, 19 hombres 43'75 pesetas.—Jardines, 48 hombres: 110'50 pesetas.—Cementerio 8 hombres; 23'00 pesetas.—Trabajos extraordinarios, 00 hombres; 000'00 pesetas.

Asilo Gaditano y Casa de Maternidad.—Matutención de 216 asilados y sirvientes 59'30 pesetas.

Reses cortada en la Casa de Matanza.—Vacunas 26 con 3,408'00.—Lanares 02 con 26'00 kilos.—De cerda 00 con 0000'00 kilos—3 jornales, 7'50.

Reses en la Dehesa de Campo Soto. 042 Existencia de presos en la Carcel 272 En la Prevención 19. Cadáveres sepultados 04.

### Servicios de coches para Arcos

—En Invierno salida de Jerez á las 13; de Arcos á las 10. En Verano salida de Jerez á la llegada del tren que parte de Cádiz á las 18'30.—Id. de Arcos á la 1.—Precio del billete por asientos 3 ptas.

en voz baja; que luego tuvieron una reyerta, y que Nicolo mató á Colar de un pistoletazo, robándole el reloj y el bolsillo, y que atemorizados ella y Rocambole, le ayudaron á llevar el cadáver á la cueva.

—¿Y cuanto gana «mamá» por esa mentira?—preguntó Rocambole.

—Tres billetes de á mil reales.

—Es poco.

—Vaya, cuatro.

—¿Y otros cuatro para mí?

—Sea.

Williams montó en su tiburú, que aguardaba entre Bougival y Rueil, y se dirigió á París.

Rocambole fué á buscar á la viuda Fipart.

La vieja dudó un poco; pero Rocambole estuvo tan elocuente, tan persuasivo, que la convenció.

La viuda fué á la casa del comisario de policía, mientras que Rocambole se dirigía á París, é introduciéndose en el domicilio de Nicolo ocultó en él el reloj y el bolsillo de Colar.

## CAPITULO LI

### A Bretaña

Nicolo ocupaba en la calle Guerin Boiseau un sexto piso:

Pagaba puntualmente su alquiler, y no recibía á nadie, excepto á Rocambole, que pasaba por su sobrino.

Después del asesinato de Colar, Nicolo no había parecido por su casa.

Una de aquellas noches le ocurrió descolgar un gabán de una ropería para reemplazar el suyo, que se hallaba en mal estado, pero tuvo la desgracia de que le viese un agente de policía; el cual le persiguió hasta que pudo confundirse con la multitud.

Entonces se dirigió á su casa.

Al llegar, la portera le entregó una

—¿No ha venido nadie?—preguntó.



## INFORMACION GENERAL.

### CONCEPTO DE LA LIBERTAD

Sería y ha sido origen de larguísima estudios, de muchas columnas de compacta prosa, el tratar del concepto de la libertad con toda la extensión que el asunto requiere y en su aspecto general.

Hablamos, pues, del concepto de la libertad en relación al individuo, haciendo presente lo que muchos que abusan de la palabra libertad, no tienen jamás presente: que la libertad no debe tener nunca por objeto molestar ni ofender a nadie.

Dejando, pues, a un lado la libertad política y circunscribiéndonos a la libertad del individuo en sus relaciones sociales, se ve, desgraciadamente, que son contados los que saben hacer uso de ella.

Porque no es libertad el libertinaje; no es libertad ni puede serlo nunca la falta de respeto a los que por su estado, su saber y su edad, merecen todas las consideraciones.

No es tampoco la libertad, la emancipación de los poderes que debemos acatar y respetar, porque jamás el hombre puede desconocer que para que la sociedad se mantenga en paz y en orden, debe reconocerse, acatarse el principio de autoridad, no ya el que radica en los poderes que establecen las leyes, sino los que señala y prescribe la moral.

Si la libertad es un derecho, y derecho digno de todos los respetos, la libertad social no puede en manera alguna, violentar el derecho de nadie.

Las más vulgares reglas de la educación nos enseñan esto; no quebranta nuestra libertad en manera alguna el hecho de que se nos enseñe a respetar a la mujer, al anciano y a quien por su sabiduría alcanza la consideración y el afecto.

Libertad es saberse contener dentro de los límites de lo justo; es no molestar ni zaherir a nadie, es tener consideración de los ignorantes, compasión de los débiles, y saber guardar escrupulosamente los deberes sociales.

El provocador, el escandaloso, el de malas costumbres, podrá decir en todos los tonos, que ama y quiere a la libertad, pero esto no es cierto, porque a quien rinde culto es al perjudicial y dañino libertinaje.

### De nuestra edición de la mañana TELEGRAMAS PUBLICADOS

#### Romero Robledo

Madrid 11, 22-15.

Marchó a Antequera el Sr. Romero Robledo.

#### Lo que dice el «Heraldo»

Este importante periódico afirma que la renuncia de los marinos fué convocada por un general que ejerce jurisdicción; que ellos no tratan de imponerse al Gobierno, sino que persiguen la reconstrucción de la Armada.

Dicho general, invitóles a que se unan con la opinión para resolver el problema.

#### Robo

Madrid 11, 23.

Ha sido robado el Hotel de la vizcondesa de García Grande.

#### Fiesta

La celebrada en San Sebastián en honor de Samaniego, ha resultado brillantísima.

#### Estátua

Telegrafían de Roma que en Cesena se ha descubierto la erigida en honor del que fué Rey de España, D. Amadeo de Saboya, con solemnidad.

#### El futuro problema

Madrid 11, 23-15.

Dícese que en el Consejo de Ministros se tratará con preferencia, de la cuestión de Marruecos.

Vendrá a Madrid el Duque de Almodóvar.

#### ¿Crisis?

La Epoca y El Español insisten en que la habrá antes de la apertura de las Cortes.

#### Proximo Consejo

Madrid 12, 1-15.

Es probable que el Sábado se celebre Consejo de Ministros.

#### La ponencia

Mañana Viernes, se reunirá la ponencia de señores ministros.

#### Declaraciones

Un caracterizado político ministerial, me ha manifestado que no le extrañaría que la Marina se refundiera con el ministerio de la Guerra.

Según dicho ministerial este sería el único medio de acabar con los conflictos que con tanta frecuencia se plantean.

#### La cuestión de Marruecos

Madrid 12, 2.

Se hacen muchas suposiciones sobre la actual cuestión de Marruecos.

Dícese que el Sr. Silvela ha tenido varias entrevistas con el ministro de negocios extranjeros de Francia, en Cannes, hablando del problema marroquí y del asunto de los cautivos españoles.

Idénticas entrevistas ha tenido el Presidente del Congreso Sr. Moret, en Italia, Inglaterra y Alemania, con los más importantes personajes políticos de dichas naciones.

Es probable que Rusia y otros potencias estén dispuestas a resolver el problema de Marruecos.

Con tal motivo se teme que estallen en el vecino imperio los odios de Francia e Inglaterra, cogiéndonos en medio.

Otros políticos suponen que España va a ganarse en Marruecos la alianza con Francia y Rusia.

### LA CUESTION DE LOS MARINOS

Ha comunicado el telégrafo la noticia de que es muy comentada la noticia de la

reunión que han celebrado los marinos acordando pedir al Gobierno que sea la persona que desempeñe la cartera de Marina un general de la Armada, así como que de una vez se construyan buques donde pueden prestar sus servicios.

También la prensa de Madrid se ocupa de este asunto y comenta el siguiente artículo titulado «Basta ya», que por lo significativo que resulta y la importancia que se le concede, reproducimos del «Diario de la Marina» que representa, como es sabido a todos los cuerpitos de la Armada.

Dice así:

«Tres años lleva la Marina sufriendo los más injustos ataques de una parte de la prensa y del Parlamento, desamparada por los Gobiernos, que atentos más a su conservación que a los verdaderos intereses del país, no han vacilado en hacer recaer sobre una Corporación que se sacrificó por la Patria el desprestigio de su propio fracaso.

Imposible que el personal de la Marina pueda continuar, como hasta aquí, resignado y paciente esperando que se le haga justicia, que se reconozcan sus servicios pasados y se ponga la Armada en condiciones de respetabilidad, dentro y fuera de España, para cumplir su misión en la defensa nacional.

Estas esperanzas, fundadas en el sentimiento de haber llevado hasta el límite extremo el cumplimiento del deber y en la conciencia de la necesidad de armamentos navales bien organizados para la conservación de la integridad de la patria, están a punto de desaparecer en vista de que no cesa la oposición sistemática que a la Marina se hace y del abandono y menosprecio, cada vez mayor, en que el Gobierno ante ella la deja.

No hemos de ocultarlo; los ánimos en la Armada están muy exacerbados; la satisfacción interior individual y colectiva, tan recomendada por las Ordenanzas y tan necesaria a las fuerzas militares para la acción eficaz, se ha perdido, y aunque la disciplina subsistirá, el descontento y la exasperación cunden y no podrán menos de manifestarse.

Muchas veces desde estas columnas lo hemos dicho: el país y su gobierno están, no en el derecho, sino en el deber, si conceptúan que la Marina es innecesaria, de suprimir este servicio economizando sus gastos; pero de ningún modo puede tolerarse que poniendo en práctica la célebre frase de Fernando VII, «poquita marina y mal pagada», se sostenga la indigna farsa de una Armada inútil que sirva solo para ludibrio y objeto de ultrajes y agravios contra los que tienen por deber militar que tripularla lanzando sobre ellos un estigma que solo merecen los incapaces directores de esta nación, cuyo infortunio depende, más que nada, de soportarlos.

La Marina, como corporación militar, tiene asimismo el derecho y el deber de sostener su honor, pues sin él su vida sería de vilipendio y se incapacitaría para el servicio de la Patria. La Nación y los Gobiernos deben mantenerlo incólme; de no suceder así, el espíritu de clase que no puede menos de existir en las colectividades, sobre todo en las organizadas para la acción, determinará psicológicamente el procurar reivindicarlo por sí mismo, sin percatarse de las consecuencias, por obedecer a impulsos no regulados a causa de desarrollarse en descoordinación con los demás elementos de la vida nacional.

La circunstancia de hallarse dirigida la Marina por persona extraña a su organismo, que podrá interpretarse dentro de ella el pensamiento del Gobierno, pero que jamás podrá llevar a este la expresión fiel de los sentimientos de la Corporación, hace que esta, en tan difíciles circunstancias, dirija su vista hacia el Almirante de la Armada, el veterano del Callao, jefe nato del personal de la Marina, que identificado con ella, es el único que por su elevada categoría y dignidad, puede representarla y acudirla, a fin de que «donde sea necesario» haga sentir las viriles palpitaciones de esta colectividad tan injustamente maltratada y preterida, que está dispuesta a no dejarse pisotear más, por nada ni por nadie.

Tal vez el día ocho de Septiembre forme época en los anales de la Marina y sea punto de partida de su reconstitución, que refluirá en el mejor servicio de la patria.»

### EL PRÓXIMO RECLUTAMIENTO

#### El cupo de la provincia

Hé aquí el repartimiento hecho por la Comisión mixta de reclutamiento de los 1.334 hombres con que deben contribuir los pueblos de esta provincia a la zona de Cádiz y a la de Ronda para el reemplazo de 80.000 con destino a los Cuercos activos del Ejército.

Alcalá de los Gazules: reclutas que tiene, 67; resultado del reclutamiento: enteros 44, décimas 8; Alcalá del Valle 27, 18; Algar 20, 13, 4; Algeciras 83, 55, 4; Algodonales 31, 20, 7; Arcos 94, 62, 8.

Barrios (Los), 49, 32, 8; Benaocaz, 10, 6, 7; Bornoo, 32, 21, 4; Bosque (El), 11, 7, 3.

Cádiz, 308, 205, 7; Castellar, 10, 6, 7; Ceuta, 53, 36, 4; Conil, 20, 13, 4; Chiclana, 54, 36, 1; Chipiona, 19, 12, 7.

Espera, 23, 15, 4; Gastor (El), 16, 10, 7; Grazalema, 46, 30, 1; Jerez de la Frontera, 353, 235, 8.

Jimena, 62, 41, 5; Línea (La), 159, 106, 3; Los Barrios, 49, 32, 8; Medina, 69, 46, 1; Olvera, 56, 37, 4.

Paterna de Rivera, 16, 10, 7; Prado del Rey, 41, 27, 4; Puerto de Santa Ma-



ría, 102, 68, 1; Puerto Real, 53, 35, 4; Puerto Serrano, 23, 15, 4; Rota, 46, 30, 7.

San Fernando, 108, 72, 1; Sanlúcar de Barrameda, 101, 67, 5; San Roque, 58, 38, 8; Setenil, 30, 20, 0; Tarifa, 72, 48, 1; Torre-Alhájima, 8, 5, 3; Trebujena, 34, 22, 7.

Ubrique, 67, 40, 8; Vejer, 67, 44, 8; Villaluenga, 5, 3, 3; Villamartin, 36, 24, 0; Zahara, 11, 7, 3.

El sorteo de las décimas se hará el día 20, á las ocho de la mañana.

## LEYENDO LOS PERIÓDICOS

### Recuerdos de Compiègne

Le Figaro publica curiosas anécdotas de Compiègne en tiempos del segundo imperio, puesto ahora de moda, con motivo de estar destinado dicho castillo á hospedar á los Zaros.

Entre estas tiene gracia la siguiente: «Fue invitado por Napoleón III con otros escritores y artistas, el poeta Gustabo Nadaud.

Cuando llegó al castillo de Compiègne el emperador le recibió y le dijo amablemente:

—Sr. Nadaud, vos estáis aquí como en vuestra casa.

—Como en mi casa, señor?—exclamó el poeta—tanto peor, porque yo esperaba estar un poco mejor.

### Una anécdota sobre Haydn

Encontramos en la colección del *Mundo de artista* la siguiente anécdota de Haydn:

En el año de 1805 en que Viena se rendía á las tropas francesas, el célebre músico vió que un destacamento de soldados se dirigía á la casa donde habitaba:

Abrió su puerta con algun temor y preguntó á la fuerza que llegaba lo que quería.

—Nosotros buscamos, dijo el subteniente jefe del destacamento, la casa del compositor Haydn.

—¿Y para qué le queremos?

—Venimos, señor, á ofrecerle una guardia de honor: el domicilio de hombre tan célebre debe de ser respetado: las leyes de la guerra protegen á genio tan brillante y con tal honra el soldado francés ennoblecerá sus conquistas.

Después de esta corta arenga la guardia de honor quedó establecida á la puerta de Haydn y cuando todos los días se verificaba el relevo, algunos músicos franceses iban á tocar los aires más conocidos del gran compositor.

### Un recuerdo

El escritor francés Mr. Agustín Filon en el periódico el *Journal des Debats* evoca recuerdos de Compiègne.

Cuenta que en cierta ocasión el general Froissard, preceptor del príncipe imperial juzgó necesario para afirmar su autoridad, arrestar á su alumno en su cámara, por una falta ligera.

El joven príncipe aceptó filosóficamente el castigo, pero la emperatriz estaba desolada.

Hé aquí en lo que pasaban estos días de castigo:

«A eso de las siete, todo estaba silencioso en el salón que servía de gabinete de trabajo y que alumbraba una sola lámpara recubierta de gran pantalla.

Bajo la luz de esta lámpara el príncipe y su amigo Courreau luchaban, ya contra una frasa de Salustio ó un problema de aritmética. Ningún ruido se percibía, excepto el sordo golpear de un gran cartel más que centenario y el vago zumbido del viento en la campaña.

Una puerta se abrió. Crugidos de seda y de satén se escuchaban sobre la alfombra, así como el dulce y suave campanilleo de alhajas... Era la emperatriz. Cuando sus damas en el tocador, del cual se se han descrito sus maravillas y donde, antes que ella tantas veces había visto vestir á María Antonieta y á María Luísa, habían puesto la última mano á sus adornos de la noche, iba á ver á sus hijos antes de reunirse con el emperador. Se dirigía hacia la mesa, iluminando la sombra alrededor de ella.

—Sois vos, mamá.

—Trabajas! No te canses mucho.

Y le abrazaba tiernamente, dando de peso un cariñoso golpe en la cabeza de Luis Connen y se aproximaba á la ventana. Algunas veces apoyaba la frente sobre el vidrio; sus miradas llenas de éxtasis se sumergían en la noche misteriosa y profunda como para refrescar la vista y el pensamiento.

Ella me dijo un día.

—¿Qué lástima que el general no me pueda también castigar privándome de estas comidas!

Aun me parece sentir el ligero perfume que la envolvía. Esto no era más que como una visión: duraba cinco minutos, pero todos los esplendores de Compiègne se perdieron para siempre después de esos minutos!

UN LECTOR.

## DE TODAS PARTES

### Los negros en los Estados Unidos

Personas inteligentes en estadística se han mostrado temerosas de que algún día la raza negra llegase á preponderar en los Estados Unidos. Cierto, decían los estadísticos, que la raza blanca aumenta más que la negra; pero es debido á la inmigración, porque el negro es más prolífico que el blanco. Las leyes que gobiernan el movimiento emigratorio de Europa no son fatales y pueden dejar de existir. Ciertamente, hoy emigra menos gente que en otros tiempos de todos los países, menos de Italia. Pero las leyes de la procreación son naturales, y por consiguiente más estables.

Los resultados del último empadronamiento demuestran el poco fundamento de estos temores. La raza negra no aumenta en mayor proporción que la blanca, pues si el número de nacimientos es más numeroso en ella, lo es mucho mayor el de defunciones. El negro tiende mucho más que el blanco á concentrarse en grandes centros de población. La vida de ciudad es aventurada para el negro, que vive, por lo general, en lugares de poca higiene y malas condiciones.

Hay en Chicago más de 14-000 negros amontonados, y allí, como en otras poblaciones del Norte, la criminalidad entre ellos excede en gran manera al promedio de su número.

En cuanto á movimiento de población, tómense diez ciudades de las más consi-

derables del Sur, y se hallará que donde la mortalidad de blancos no excede de 20 por 1.000 al año, la de negros es de 32 por 1.000, con manifiestas señales de aumento. También aumentan los nacimientos ilegítimos entre la raza negra de los Estados Unidos. En 1880 eran 53 por 100, y en 1900 es 62 por 100.

### El "reporter" más joven del mundo

Segun parece, el «record» de la juventud en la fatigosa misión del «reporter» corresponde á una periodista norteamericana, miss Ethel Keener.

Abrazó la profesión ha un año, cuando aún no contaba trece de edad, ingresando en la redacción de *The Star*, de Muncie (Indiana).

Sus grandes aptitudes de noticiero encontraron ancho campo donde desarrollarse, distinguiéndose pronto miss Keener como una verdadera especialidad en las «interviews».

Actualmente es el principal «reporter» de dicho periódico, y gana un sueldo que para sí quisieran algunos directores generales de la Administración española.

Lo más extraño del caso es que miss Keener, sin perjuicio de atender sus ocupaciones periodísticas, aún asiste á la Escuela Politécnica de Muncie, donde cursa el último año de la carrera de Comercio.

### Los druidas

Aunque parezca extraño, existen aún hoy día cultivadores de la antigua religión de los primitivos celtas, y «los druidas» forman en Inglaterra una Asociación importante.

Ultimamente se ha celebrado una ceremonia druidica en el parque del castillo de Warwick, cedido galantemente á los sacerdotes de la Orden por el mismo conde de Warwick, uno de los principales afiliados.

La ceremonia consistió en la iniciación de 20 neófitos, que fueron recibidos en la secta conforme al antiguo ritual, bajo una hermosa encina del soberbio parque, en presencia de numerosa asamblea, de la que se había excluido con gran severidad á todos los profanos.

No deja de ser curioso el que existan personas en la culta Inglaterra que se entretengan en la extravagancia de resucitar creencias de hace tres mil años.

## De la Cartera de Noticias

### Catedral

El próximo domingo, fiesta del Dulce Nombre de María, predica el canónigo penitenciario Sr. García Deulofen.

### Fincas ruinosas

Por la Delegación de Fincas Ruinosas de este Excmo. Ayuntamiento, se cita y emplaza á los dueños, censatarios, hipotecarios y los que se consideran con algún derecho sobre el solar calle de San Bernardo número 20, para que presenten sus títulos y se obliguen á reedificarlos; bajo apercibimiento que de no hacerlo se verificará su venta en pública subasta.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Cataluña», llegó el domingo 8 á Colón.

El «Buenos Aires», llegó el lunes 9 á New-York.

El «P. de Sotrustegui», salió el mar-

tes 10 de Santa Cruz de Tenerife para Montevideo.

### Novillada

Hé aquí el programa de la corrida de novillos toros que ha de celebrarse el próximo domingo en la plaza de toros de San Fernando.

Son las reses desecho de tiente y cerrado, de la ganadería de D. Antonio Campos Varela de Sevilla, antes Barrio. nuevo, siendo los espadas Manuel Díaz «Agua Limpia» y Joaquín de Robledo, el primero de Cádiz y el segundo de Algeciras, los que matarán alternando.

Picadores.—Gaspar Durán «Gasparote» de Cádiz; Manuel González «Santa Clara», del Puerto; Julián Estévez, de Cádiz; Eduardo Blanco «Rifones», de San Fernando; Antonio Bustelo, de Sevilla, y un reserva.

Banderilleros.—José Espeleta «Pollo Rubio», Alfonso Fernández «Alfoncito», Antonio Peinado «Morenito», todos de Cádiz; Francisco Caynela «El Rojo», de Sevilla; Manuel Martos «Martito», de Jerez, y Manuel Crespo «Crespito», de Sevilla.

Puntillero.—Antonio Jimenez «Melillo», de Cádiz.

La plaza se abrirá á las dos y la corrida empezará á las cuatro y media.

Precios.—Entrada de sombra, 3 pesetas. Id. de sol, 1'75.

Los despachos de billetes estarán situados en los sitios de costumbre. Una banda de música amenizará la corrida.

Quedan en vigor las prevenciones de la autoridad. Si por causas ajenas á la Empresa se suspendiese la corrida después de empezada, no se podrá exigir nada. Si algún novillo se inutilizase ó resultase manso, no se podrá pedir otro; como asimismo en el desgraciado caso de inutilizarse algún lidiador.

El ganado vendrá encajonado y á las ocho de la mañana del día de la corrida se efectuará el desencajonamiento á presencia del público, en el redondel de la plaza. Una vez hecha esta operación y encerrados los toros, se correrá un hermoso novillo-toro que será muerto á estoque por el arrojado diestro Manuel Crespo «Crespito», y banderilleado por su cuadrilla. La entrada costará 30 céntimos de peseta.

### Sociedad

Ha quedado constituida en San Fernando la sociedad de obreros panaderos en esta forma:

Presidente, José M.<sup>a</sup> Girardón; Vicepresidente, Manuel Luna; Secretario, Rafael Beltrán; Tesorero, José Pérez y vocal, Juan B. Alcántara, José González, Ramón Muñoz, Eulogio Muñoz, Francisco Conte y Cristóbal Perinián.

### La recaudación

Por todos conceptos durante el mes de Agosto último, se ha elevado á pesetas 90.869.922, la que, comparada con la de igual mes de 1900, que ascendió á pesetas 78.838.666, arroja una diferencia de mayor rendimiento, en favor del año actual, 12.031.256 pesetas.

### Visita

El Director del Instituto Sr. Orodea, conferenció ayer en su despacho con el Presidente interino de la Diputación Provincial.

Im preta de LA DINASTIA



SERVICIOS  
DE LA  
**COMPANIA TRASATLANTICA**  
DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Rio de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Póo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, á pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas y familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.<sup>ª</sup>, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.<sup>ª</sup>—Cornuña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.<sup>ª</sup>—Málaga: D. Antonio Duarte.

## BASES DE LA PUBLICACION

DE

### La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y demás antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

#### NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

#### SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica extensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

#### NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esuelas de defunción.

## NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscriptores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

## PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» serán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

## SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años, fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpresión de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

LAS TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impreso ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cénts. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

## ANUNCIOS

En este periódico encontrarán los señores anunciantes gran economía en los precios, al mismo tiempo que la mayor publicidad.

Para tercera y cuarta plana se admiten hasta hora con veniente de la noche.

Los comunicados se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó no admitidos á juicio de la Direccion.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.

## PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.